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Gazeta São Mateus promove jantar
 de confraternização

Cerca de 80 pessoas prestigiaram o jantar de confraternização entre amigos, promovido pelo jornal Gazeta São Mateus no dia 14. O local escolhido foi o 
restaurante O Petisco, na Cidade Satélite em São Mateus que com acolhida perfeita e bom atendimento foi ótimo anfitrião.

Igreja Santa Adélia 
comemora Jubileu de Ouro

A Paróquia Santa Adélia 
e m  S ã o  M a t e u s 
completa em 2018, 

50 anos de sua instalação. 
Diversas comemorações 
foram feitas ao longo deste ano 
com o jovem padre Jonathan 
recém-vindo de Brasília para 
assumir a continuidade dos 
trabalhos feitos ao longo de 
todo o período. Com menos 
de um ano em São Paulo, 
padre Jonathan passou um 
tempo em paróquia no Jardim 
Santo André, também em São 
Mateus.

Colégio Santa Bárbara celebra 
quase 5 décadas de serviços na 

região de São Mateus 

O Colégio Santa Bárbara comemorou em grande estilo seus quase 50 anos de uma educação 
de qualidade e sobretudo regada muito amor. 

Colégio Pró-Saber Bio é bicampeão 
       no Campeonato Estudantil

Neste 2º Semestre/2018, 
o Colégio Pró-Saber 
B io ,  s i t uado  no 

bairro de São Mateus, teve 
uma ótima participação no 
Campeonato Estudantil de 
Futsal, que é uma competição 
entre escolas particulares da 
Zona Leste de São Paulo. Os 
jogos foram realizados nos 
ginásios poliesportivos de 
escolas sediadas nos bairros 
do Tatuapé e Vila Carrão.

Delegado Seccional Mestre Jr 
 fala sobre atendimento na região

Nesta semana a reportagem da GSM conversou na delegacia de polícia da Teotônio 
Vilela com o delegado Antônio Mestre Jr., da 8ª Seccional da Polícia Civil do Estado 
de São Paulo que tem sob sua responsabilidade 08 delegacias espalhadas por São 
Mateus e distritos vizinhos da zona leste  e ouviu do titular que a Polícia Civil recorre 

principalmente as horas extras remuneradas dos profissionais que se prontificam a trabalhar em 
suas folgas para manter o ritmo dos atendimentos.

Projeto cofrinho na 
EMEF José Maria Whitaker  

No 2º semestre letivo de 2018, as turmas dos 2ºs anos do Ensino Fundamental  da EMEF 
WHITAKER, desenvolveram o Projeto de aprendizagem  matemática intitulado “ 
Projeto Cofrinho’’.

Durante o Projeto as crianças aprenderam  a economizar  e tinham um objetivo, ir ao Habib´s  
por em prática alguns conhecimentos de educação financeira e dar um destino final ao dinheiro 
que economizaram. 

Comissão aprova Orçamento de             
 2019 com salário mínimo de R$ 1.006
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Colégio Pró-Saber Bio é bicampeão 
no Campeonato Estudantil

Ne s t e  2 º 
Semestre/2018, o 
Colégio Pró-Saber 

Bio, situado no bairro de 
São Mateus, teve uma ótima 
participação no Campeonato 
Estudantil de Futsal, que 
é uma competição entre 
escolas particulares da Zona 
Leste de São Paulo. Os jogos 
foram realizados nos ginásios 
poliesportivos de escolas 
sediadas nos bairros do 
Tatuapé e Vila Carrão.

 Em entrevista à Gazeta 
São Mateus, o coordenador 
de futsal, professor André 
Fabiano Bio, acompanhado do 
professor Ricardo Ribeiro da 
Silva, contaram que “o colégio 
participou com as categorias 
Sub 08, 10 e 12, e chegamos 
nas finais das 3 categorias, e 
realmente tivemos uma ótima 
participação. A categoria Sub 
12 perdeu a final para o Colégio 
Amorim por 2x1; a categoria 
Sub 10 empatou com a Escola 
Caritas no tempo normal por 
2x2, e posteriormente venceu 
nos pênaltis pelo placar de 
3x2; e a categoria Sub 08 
venceu o Colégio Cruz de 

Malta pelo placar de 5x3. 
No resumo das campanhas, 
disputamos 18 jogos, com 15 
vitórias, 2 empates e apenas 
uma derrota.”

Segundo o coordenador 
André, “o colégio ministra 
aulas de futsal desde 1999, 
e anualmente promove um 
campeonato interno para 
seus alunos no 1ºSemestre, 
e posteriormente participa 
do Campeonato Estudantil. 
O mesmo destacou que não 
se chega a estes resultados 
por acaso, sem o apoio da 
direção do colégio, e o esforço 
e dedicação dos professores, 
alunos e pais. Minha comissão 
técnica é ótima também, 
com bagagem acadêmica e 
experiência, sendo formada 
pelo professor Ricardo que 
está no colégio há 12 anos e é 
o responsável pelas categorias 
Sub 10 e 12, e pelo professor 
Eduardo Santos de Andrade, 
que está no colégio há 3 anos, 
e é responsável pela categoria 
Sub 08”.

Segundo o professor 
Ricardo, “a maioria das 
crianças já tem o “DNA do 

futebol”. Como somos uma 
escola que recebemos no início 
do seu desenvolvimento, cabe 
ao professor desenvolver 
suas habilidades de maneira 
gradat iva,  ano-a-ano,  e 
posteriormente adequá-las 
ao perfil de cada posição do 
futsal. A partir do momento 
em que os alunos começam 
a se enxergar como equipe, 
eles ficam mais acessíveis 
a trabalhar coletivamente e 
taticamente. Depois, é treino 
e mais treino!”

 O coordenador André 
complementou  d izendo 
que, “a prática esportiva é 
muito mais abrangente do 
que se imagina, pois além do 
desenvolvimento físico e da 
modalidade em si, trabalha-se 
valores como socialização, 
comprometimento, respeito às 
regras e pessoas, saber ganhar 
e perder, etc, que certamente 
serão vivenciados na vida. 
Fico muito feliz de ver o 
desenvolvimento das crianças 
e a interação família-aluno!”

Tratando-se de crianças 
e  j o v e n s  e m  f a s e  d e 
desenvolvimento, a atividade 
esportiva é uma antídoto 
importante na nossa sociedade, 
afastando-os do sedentarismo 
e do mal caminho, bem como, 
unindo a família em torno do 
esporte.

O futsal já é tradição 
no Colégio Pró-Saber Bio, 
continuará sendo estimulado, 
e aperfeiçoado ano a ano. 
Parabéns aos estudantes, pais, 
professores e a direção do 
colégio!!!

Igreja Santa Adélia 
comemora Jubileu de Ouro

A P a r ó q u i a  S a n t a 
A d é l i a  e m  S ã o 
Mateus  comple ta 

em 2018, 50 anos de sua 
i n s t a l a ç ã o .  D i v e r s a s 
comemorações foram feitas 
ao longo deste ano com 
o jovem padre Jonathan 
recém-vindo de Brasília para 
assumir a continuidade dos 
trabalhos feitos ao longo 
de todo o período. Com 
menos de um ano em São 
Paulo, padre Jonathan passou 
um tempo em paróquia no 
Jardim Santo André, também 
em São Mateus.

O r d e n a d o  e m  2 0 1 3 
ele vem aprofundando seu 
conhecimento da região. 
Sua primeira semana foi de 
visitas às localidades em 
contato com comerciantes e 
famílias. “Chegar à paróquia 
por ocasião dos seus 50 anos 
é um privilégio que pretendo 
devolver em bons serviços”, 
explica.

Duran t e  a  conve r sa 
deixou transparecer que tem 
afinidades e ligação com a 
renovação carismática, linha 
de conduta da igreja católica 
que entre  outras  coisas 
reafirma o caráter da pratica 
religiosa constante. O faz 
porque tem a compreensão 
de que os tempos estão 
mudando e o exercício da fé 
católica é menos intenso que 
tempos atrás. Se em algum 
tempo a influência do padre 
era muito importante para 
as famílias e a sociedade 
entre os católicos, o tempo, 
os costumes e as mudanças 
nas relações complexas da 
sociedade relativizou esse 
papel.

Jonathan explica o óbvio 
que é a crescente falta de 
respeito com as coisas sacras 
num contexto de falta de 
respeito entre as próprias 
pessoas e o afrouxamento da 
fé militante coletiva. Para ele, 
não defender os pilares da fé e 
prática católica pode implicar 
em o catolicismo perder a 
identidade que outrora era 
de suma importância. Não há 
que se negar o papel da Igreja 

Católica ao longo de toda 
sua existência. Não há como 
contestar, por exemplo, que 
o próprio desenvolvimento 
das cidades em séculos 
anteriores se dava a partir 
da existência da Igreja local. 
Registre-se também que 
coube a igreja católica os 
primeiros hospitais, asilos, 
escolas e a harmonização 
da vida em comunitária, 
ou seja, papel de destaque 
no formato da civilização. 
“Hoje a falta de humanidade, 
o enfraquecimento da fé 
e ausência nas missas e 
celebrações é crescente. 
Novos tipos de religiosidade, 
new age, o crescimento do 
pentecostalismo, a descrença 
contribuem para a situação 
des favoráve l  da  ig re j a 
catól ica;  mesmo ass im, 
munidos pela  fé  e  pelo 
trabalho, vamos continuar”, 
reflete.

Comemorações
“Este ano a paróquia 

Santa Adélia comemora seus 
50 anos e felizmente ainda 
tem boa expressão neste 
bairro. Vamos nos empenhar 
em manter esse interesse e 
ampliá-lo em nossos esforços 
de desenvolver também a 
vocação entre os jovens”, 
explica o Pe. Jonathan que, 
afinado com a movimentação 
da emissora Canção Nova, 
promove encontros regulares 
e cada vez mais ampliados 
com os jovens católicos para 
incentivar a participação 
e, também, para despertar 
vocações como a dele de 
servir a igreja como membro 
dela.

Jonathan explicou que 
no segundo semestre deste 
ano teve oportunidade de 
pa r t i c ipa r  numa  des sa s 
atividades com quase mil 
jovens;  em sua maioria , 
católicos, que dão ou irão 
dar suas contribuições o 
que o deixou esperançoso e 
animado.

Recém-chegado a Santa 
Adélia, Jonathan registra 
diferença entre  es ta  e  a 
comunidade  anter ior  no 
Jardim Santo André onde 
esteve. Se aqui as pessoas 

são mais estruturadas na 
sua relação com a igreja, 
de forma mais tradicional 
e regular, no Jardim Santo 
A n d r é ,  c o m  a c e n t u a d a 
presença nordestina, essa 
re lação  é  mais  f lu ida  e 
menos orgânica apesar da 
re l ig ios idade t íp ica .  No 
Jardim Santo André também 
é perceptível os efeitos da 
desagregação familiar “filhos 
de pais separados, filhos 
sem pai, muita ociosidade, 
certo abandono estão mais 
presentes no Jardim Santo 
André e a prática da fé católica 
é menos orgânica”, explora.

Padre Jonathan diz que 
dará continuidade aos bons 
trabalhos que já são levados 
pela paróquia através dos 
leigos. “Este ano tivemos 
desde teatro com crianças, 
show sertanejo e country, 
uma  fo r t e  que rmesse  e 
outras atividades relativas 
às comemorações. Fizemos 
caminhadas da ressurreição 
de porta em porta, ou seja, 
atividades todos os meses. Em 
algumas com a presença de 
outros padres e convidados. 
O próprio encerramento do 
jubileu será com Dom Luiz 
Carlos, bispo da região”.  
F o r a  i s s o  é  c o n t i n u a r 
mantendo o  t rabalho de 
prospecção vocacional junto 
aos jovens das comunidades 
para fortalecimento da igreja 
enquanto instituição presente 
e atuante.

F i n a l i z a n d o  P a d r e 
Jonathan demonstrou estar 
muito feliz por chegar à 
paróquia onde está disposto 
a deixar o melhor de si.
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Diretor do Decap realiza correição 
na oitava seccional

Como parte do protocolo 
da  Sec r e t a r i a  de 
Segurança de São 

Paulo as delegacias a polícia 
civil, bem como suas seccionais 
passam semestralmente por 
uma espécie de auditoria. 
Enquanto a seccional audita 
as delegacias de sua jurisdição 
a da própria seccional é feita 
pela diretoria da Policia Civil 
da capital (Decap) e foi isso 

Delegado Seccional Mestre Jr 
 fala sobre atendimento na região

Ne s t a  s e m a n a  a 
r e p o r t a g e m  d a 
G S M  c o n v e r s o u 

na delegacia de polícia da 
Teotônio Vilela com o delegado 
Antônio Mestre Jr., da 8ª 
Seccional da Polícia Civil do 
Estado de São Paulo que tem 
sob sua responsabilidade 08 
delegacias espalhadas por São 
Mateus e distritos vizinhos da 
zona leste  e ouviu do titular 
que a Polícia Civil recorre 
principalmente as horas extras 
remuneradas dos profissionais 
que se prontificam a trabalhar 
em suas folgas para manter o 
ritmo dos atendimentos.

“Tem funcionando a 
contento, diante da escassez 
de pessoal que só podem 
assumir funções passando 
p o r  c o n c u r s o  p ú b l i c o 
para a carreira e que por 
questionamentos judiciais 
por parte de concorrentes 
interessados são demorados, 

q u a n d o  n ã o  a d i a d o s ” , 
adiantou.

S e g u n d o  i n f o r m o u 
o  g e r e n c i a m e n t o  e  a 
fiscalização dessa atividade 
extra,  desenvolvida por 
profissionais que já trabalham 
nos respectivos equipamentos, 
é do delegado titular que afere 
horários, entrada, saída e o 
rendimento desse trabalho. 
Não só o serviço interno 
e próprio da delegacia se 
mantém sem atrasos além do 
necessário, como também as 
próprias diligências externas 
pontuais da investigação são 
feitas.

Mestrinho frisa que a 
adoção desse bico é regular 
e tem normas específicas da 
Secretaria de Segurança. É 
adotada de forma idêntica 
em todas as seccionais ou 
delegacias que precisam desse 
reforço, portanto, não é um 
improviso; veio para tentar 

suprir a carência de pessoal 
aprovado em concurso público 
e que já tenham se preparado 
através da academia de Polícia 
que é parte do protocolo da 
carreira do policial.  

Lembrado pela reportagem 
sobre o senso comum das 
pes soas  que  j á  mesmo 
antes de se dirigirem a uma 
delegacia local é de que o 
atendimento será demorado, 
Mestrinho explica que na 
maioria esmagadora dos casos 
é por falta de informação. “O 
munícipe precisa saber usar 
mais e melhor os recursos do 
Boletim Eletrônico feito pela 
internet, sem necessidade 
da presença em delegacia, 
para uma séria de assuntos 
e ocorrências corriqueiras”, 
indica.

O delegado titular garante 
que o sistema on line tem o 
mesmo valor e efeito do boletim 
registrado presencialmente, 

mesmo porque  duran te 
a alimentação do boletim 
eletrônico é simultaneamente 
transmitida para a delegacia 
da região, para central de 
polícia, para a Secretaria, 
enfim todos os canais da área 
de segurança em forma de 
rede. “Estamos nos valendo de 
diárias especiais para reforçar 
os plantões melhorando o 
atendimento. O trabalho é 
voluntário, o policial servidor 
usa seu tempo de descanso 
para ganhar um extra; é por 
isso que estamos conseguindo 
aliviar a pressão nas delegacias 
locais”.  

O que  pode  parecer 
m o r o s o  n a  d e l e g a c i a 
presencial tem mais a ver 
com o sistema pela internet 
que é usado nesses registros. 
“O registro on line que estiver 
sendo feito por um servidor 
policial naquele instante não 
pode ser interrompido para 
retomar depois, isso dá uma 
sensação de demora. Por 
vezes temos dois ou três 
terminais de computador 
sendo usados e a chegada de 
um flagrante, por exemplo, 
tem que aguardar a liberação 
de um desses terminais”, 
explica.

E de fato o flagrante 
é mais demorado porque 
tem que considerar peças 
obrigatórias, ouvir as partes, 
qualificação, individualização 
para acompanhar o flagrante 
e  t u d o  r e g i s t r a d o  v i a 
computador. Além desses 
termos circunstanciados, 
inquérito são tudo on line e 
acessado pela rede de forma 
ins tantânea.  É poss ível 

controlar em tempo real as 
providências pela Defensoria, 
pela corregedoria e por essas 
instâncias citadas. 

Região menos violenta, 
afirma delegado

Durante a entrevista 
Mestrinho disse que os crimes 
contra a vida na região estão 
menores e em queda. “Nosso 
problema maior é com furto 
e roubo; contra o patrimônio, 
principalmente os furtos de 
celulares que tem comércio 
rápido e é mais fácil do que 
roubar ou furtar um carro”. 
Assal tos  com violência 
são menos da metade das 
ocorrências diz e reafirma 
que estão ocorrendo várias 
prisões. Para Mestrinho a 
aglomeração comercial, os 
pontos de ônibus, áreas de 
concentração e circulação 
de pessoas são os locais para 
os furtos, levando em conta 
que as viaturas policiais têm 
dificuldade para circular com 
agilidade em áreas de transito 
intenso.

Com relação ao número 
de veículos são encontrados 
mais de 70% deles em função 
de serem logo abandonados 
depois de roubados. Nem 
todos são para desmanches, e 
sim para extrair alguns objetos 
e abandonar o carro em local 
ermo. Segundo o delegado 
em dois anos foi reduzido 
em 50% o número médio de 
carros roubados. 

Voltando ao expediente 
das delegacias o delegado 
reafirma que enquanto não 
vêm os novos funcionários 
vão trabalhando como podem, 
usando do expediente das horas 

extras citadas e a utilização de 
delegados no período noturno 
que possam acompanhar 
simultaneamente a mais de 
uma unidade sem prejuízo do 
serviço. De qualquer forma 
mesmo com a ausência de 
um delegado plantonista, as 
delegacias têm policiais aptos 
para dar o atendimento que for 
necessário ou providenciar o 
que faltar. 

Ou seja, as delegacias 
não fecham, sempre tem que 
ter gente. “Se for urgente e 
grave localizam o delegado 
responsável e esse é deslocado 
tanto quanto for necessário. 
Um estudo de ocorrências 
indica que nem sempre o 
delegado plantonista precisa 
estar exatamente naquele 
loca l ,  mas  se  se  f i ze r 
necessário te que estar nas 
proximidades”, explica.

Findando a conversa 
o delegado titular reafirma a 
necessidade do fortalecimento 
d o s  l a ç o s  f a m i l i a r e s , 
comunitários entre os moradores 
de uma mesma região que 
precisam olhar para o entorno 
também como a extensão de 
seus lares e cuidar dele. “Devem 
estar atentos a zelar pelas 
crianças, pelo espaço público, 
pelo uso correto dos recursos, 
com os cuidados ambientais, 
com a redução, a reciclagem 
enfim, tem que levar uma 
vida respeitosa e harmônica, 
cuidando do bem comum e zelar 
pelo que é de todos”.

“ F a m í l i a s  f o r t e s , 
estruturadas, comunidade forte, 
democracia participativa forte o 
resto é consequência” é parte da 
receita indica. (LM/JMN) 

que ocorreu no dia 27 de 
novembro, quando o diretor 
da Decap, Domingos Paulo 
Neto esteve em São Mateus. 

Na ocasião, a reportagem 
da Gazeta São Mateus ouviu 
o diretor do Decap. Segue 
trechos. “A minha visita a 
seccional  se  prende ao 
fato de hoje estar marcada 
a Correição Ordinária, que 
não vinha sendo feita algum 

tempo. Vamos aproveitar para 
apresentar aos policiais os 
planos de modernização do 
Decap. A seccional de SM é 
uma das oito. Estamos com 
uma nova sistemática em 
experiência já há dois anos e 
agora deverá ser referendada 
pela alta direção da segurança 
pública que consiste em todos 
os distritos fazerem todos 
os serviços de investigação 
e atendimento e não só as 
centrais como outrora que 
fazia durante o dia”, explicou.

Antes  de  começar  o 
delegado Antônio Mestre 
Junior explicou o mecanismo 
da auditoria que iria se realizar 
e em linhas gerais como está 
à situação atual na região de 
São Mateus. 

A 8 ª  de legac ia ,  por 
sua vez, já havia feito a 
correição em suas delegacias 
descentralizadas; da mulher; 

do idoso e agora na sede da 
própria seccional quando são 
verificadas as necessidades. 

A s  c o r r e i ç õ e s  s ã o 
a s  opor tun idades  de  a 
admin is t ração  super io r 
tomar conhecimento das 
necessidades locais e também 
verificar o que é feito com os 
recursos já disponibilizados, 
desde a conservação das 
viaturas, do armamento, 
dos  computadores ,  dos 
equipamentos até o andamento 
dos feitos e serviços nosso 
cargo da unidade. Vão aos 
detalhes como a cessão e 
remanejamento de pessoal, o 
controle dos recursos humanos 
(RH), a gestão orçamentária; 
como andam os processos de 
compra, pagamentos, etc. Isso 
tudo é uma avaliação que a 
administração superior faz e 
após isso ela remete para a 
chefia.

Diretor do DECAP Domingos Paulo Neto, Lucy Mendonça 
e Delegado Seccional Antonio Mestre Jr

Diretor do DECAP Domingos Paulo Neto
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Esta página é toda sua. Participe, discuta e reflita!
Quinzenalmente, o Jornal Gazeta São Mateus trará neste espaço debates 
e informações sobre preservação e consciência ambiental em meio 
urbano, com especial ênfase à questão da destinação final de resíduos. 
Esta página conta com o apoio da Prefeitura de São Paulo e da EcoUrbis 
Ambiental S/A, concessionária pública responsável pela coleta, transporte 
e destinação final de resíduos domiciliares e de saúde na Área Sudeste da 
capital paulista, que abrange 19 das 32 prefeituras regionais, e o objetivo 
é contribuir para ampliar cada vez mais a conscientização e educação 

ambiental da população.
Envie suas sugestões de pauda para gazetamateus@terra.com.br

Símbolo do Natal,  renas sofrem com 
aquecimento global e população cai 

pela metade no Ártico

Em algumas manadas, 
o número de animais 
recuou mais de 90% , 

de acordo com pesquisadores 
A população de renas 

selvagens e de caribus foi 
reduzida em mais da metade 
no Ártico.

Um novo relatório sobre 
o impacto das mudanças 
climáticas na região revelou 
que o número de animais 
passou de quase 5 milhões 
para cerca de 2,1 milhões nas 
últimas duas décadas. Em 
algumas manadas, porém, o 
recuo supera 90%.

O relatório foi divulgado 
durante reunião da American 
Geophysical Research Union, 
organização sem fins lucrativos, 
com sede em Washington, nos 
Estados Unidos, e com foco na 
organização e disseminação 

de informações científicas no 
campo da geofísica.

D e  a c o r d o  c o m  o 
documento, padrões climáticos 
e mudanças na vegetação estão 
tornando a tundra do Ártico 
– o bioma mais frio da Terra 
– menos acolhedora para a 
espécie.

Os animais
As renas e os caribus 

pertencem à mesma espécie, 
mas são de subespécies 
diferentes. As renas são um 
pouco menores e, embora ainda 
existam algumas populações 
selvagens, já chegaram a ser 
domesticadas, ao contrário 
dos caribus.

De acordo com cientistas 
que monitoram os números, na 
porção canadense do Alasca o 
total de cabeças em algumas 
manadas recuou mais de 90% – 

“foram declínios tão drásticos 
que não há recuperação à 
vista”, afirmou o relatório.

Por que eles são afetados 
pelo aquecimento do Ártico?

Há vários motivos.
Howard Epstein, cientista 

ambiental da Universidade 
da Virgínia e parte da equipe 
internacional de pesquisadores 
responsável pelo relatório, 
disse à BBC News que o 
aquecimento na região não 
tem mostrado s inais  de 
arrefecimento.

“Nós vemos que a seca 
tem aumentado em algumas 
áreas, e o aquecimento em 
si leva a uma mudança de 
vegetação.”

 O Ártico está mais verde, 
mas essa não é uma boa notícia 
para as renas selvagens e os 
caribus 

O líquen – ou fungos 
liquenizados – que o caribu 
come cresce no nível do solo.

“Com o  c l ima  mais 
quente, ele perde espaço para 
vegetações mais altas que 
estão crescendo e acabam 
eliminando os concorrentes”, 
disse o pesquisador à BBC 
News.

Problemas relacionados 
à  a l imentação não são, 
entretanto, os únicos que os 
animais enfrentam.

Eles também são afetados, 
por exemplo, com o número 
de insetos que tem aumentado 
com o aquecimento da região.

“Se está quente e sem 
ventar muito, os insetos viram 
um tormento e os caribus 
acabam gastando mui ta 
energia seja tentando retirá-los 
do corpo seja buscando lugares 

onde possam se esconder 
deles”.

A chuva também é um 
grande problema. O aumento 
das precipitações no Ártico, 
muitas vezes sobre o solo 
coberto de neve, leva à 
formação de duras camadas 
de gelo que acabam cobrindo 
a pastagem – e impedindo 
que os animais alcancem os 
alimentos naturais.

O que pode ser feito para 
resolver?

Em escala global, um 
dos caminhos seria reduzir a 
emissão de dióxido de carbono 
– gás que contribui para o 
aquecimento global – e limitar 
o aumento da temperatura.

Mas os cientistas dizem 
que foi aberta a porta do 
“congelador do mundo” e 
o calor pôde entrar; segndo 
eles, uma pilha crescente 
de evidências indica que o 
aquecimento no Ártico vai 
continuar.

O objetivo desta e de 
outras pesquisas na região é 
entender os impactos disso e 
como se adaptar às mudanças 
climáticas.

O relatório, aprovado pela 
US National Oceanographic 
a n d  A t m o s p h e r i c 
Administration (Noaa) – 
Administração Oceânica e 
Atmosférica Nacional dos 
Estados Unidos – está agora 
em sua 13ª edição e a gerente 
do programa de pesquisa do 
Ártico, Emily Osborne, diz 
que a região está atualmente 
em “território desconhecido”.

“Em todos os anos de 
publicação do boletim, vemos 
que o aquecimento persiste e 

continua a piorar”, disse ela. 
“E isso está contribuindo para 
eventos climáticos extremos 
em outras partes do mundo”.

OUTROS IMPACTOS
O relatório não focou apenas 

no impacto do aquecimento 
global sobre as renas e os 
caribus. Veja outros alertas 
que faz:

• Poluição por plásticos: 
a pequena contaminação por 
microplásticos identificada no 
Ártico está em crescimento, 
representando uma ameaça às 
aves marinhas e à vida marinha, 
que podem ingerir esse tipo de 
resíduos.

• Temperatura do ar: Nos 
últimos cinco anos (2014-2018), 
as temperaturas ultrapassaram 
todos os recordes batidos desde 
1900.

• Impacto no gelo : em 
2018, o gelo do mar Ártico se 
manteve mais novo, mais fino 
e cobrindo menos área do que 
no passado.

• Algas daninhas: As 
condições de aquecimento do 
Oceano Ártico estão coincidindo 
com uma  expansão  da 
proliferação de algas daninhas 
no oceano, uma ameaça às 
fontes de alimentação.

Os cientistas também 
revelaram que as geleiras da 
Antártida Oriental começaram 
a “acordar” e mostrar reação 
ao aquecimento. É uma prova 
de mudanças sem precedentes 
impulsionadas por fatores 
climáticos no topo e na base do 
planeta.

O número de animais 
passou de quase 5 milhões para 
cerca de 2,1 milhões nas últimas 
duas décadas

A Questão da Ética no Meio Ambiente Urbano 
A i m p o r t â n c i a  d a 

paisagem
Quando  se  pensa 

numa cidade, pensa-se sempre 
em funcionalidade. As vias 
públicas, os edifícios, e todos 
os equipamentos que compõem 
o cenário urbano devem ser 
concebidos para o eficiente 
exercício de funções como 
moradia, trabalho, circulação 
e lazer. Embora a preocupação 
com a funcionalidade seja a 
mais evidente, é certo que não 
deve ser a única.

Não é nosso objetivo 
discorrer sobre o fascínio 
que a beleza e a formosura 
das coisas exercem sobre o 

ser humano. Interessa-nos, 
apenas, destacar que o culto 
ao belo faz parte da cultura do 
homem. Não é por outra razão 
que cerca-se de ornamentos, 
valor iza  a  harmonia  da 
forma e da cor dos objetos 
e suas qualidades plásticas e 
decorativas.

Pode-se falar,  assim, 
numafunção estética [3] que as 
coisas em geral devem possuir 
a fim de criar uma sensação 
visualmente agradável às 
pessoas. Isso vale também 
para as paisagens que cercam 
nosso dia-a-dia, sobretudo nas 
cidades.

O s  e l e m e n t o s  q u e 

compõem o cenário urbano 
devem estar ordenados de 
forma harmônica, que possa 
ser  apreciada.  A função 
estética da paisagem urbana 
deve ser levada em conta 
pe la  Adminis t ração  em 
toda e qualquer intervenção 
urbanística e sua proteção 

e  g a r a n t i a  d e v e m  s e r 
d isc ipl inadas  em le i .  É 
evidente que o julgamento de 
padrões estéticos será sempre 
subjetivo, e a imposição de 
um padrão oficial de estética 
seria autoritária. Algum grau 
de consenso, no entanto, pode 
haver em relação à beleza de 

elementos naturais em geral 
(vegetação, céu, lagos, rios 
e praias) e até de elementos 
artificiais (monumentos, 
p réd ios  h i s tó r icos  com 
características marcantes de 
determinado estilo e fachadas 
visualmente desobstruídas).

A s p e c t o s  c u l t u r a i s , 

ecológicos, ambientais e 
sociais devem também ser 
considerados, além do aspecto 
plástico, quando se pensa 
em paisagem. Até mesmo 
como recurso que favorece 
a atividade econômica a 
paisagem deve ser encarada. 
O potencial  turístico de 
cidades como Rio de Janeiro, 
Sa lvador  e  Ouro  Pre to 
está diretamente ligado à 
formosura de suas paisagens. 
A indústria do turismo, com 
todos seus desdobramentos 
econômicos, nessas e em 
outras cidades, depende da 
conservação e melhoria de 
seus belos panoramas.
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Matrículas – Abertas para 2019

Rua Gonçalves de Mendonça, 233   Jardim Iguatemi
São Paulo/SP   Telefones: (11) 2731‐0751/2731‐1612  

www.educandariodosanjos.com.br   facebook: @EducandarioDosAnjos

Educação Infan�l   Ensino �undamental   Ensino Médio

Uma instituição de ensino sólida reete
positivamente no futuro do aluno!

3 Cantata de 

Natal

O Educandário Dos Anjos
convida a todos para prestigiar a 

a

Comissão aprova Orçamento de
 2019 com salário mínimo de R$ 1.006

Economia

CURTA NOSSA PÁGINA NO FACEBOOK
facebook.com/maxcarnessatelite

Satelite
96453-17433205-0208 • •Av. Satélite, 159 - Jd. Santa Bárbara - SP

E
ESTACIONAMENTO EXCLUSIVO
PARA CLIENTES DURANTE O

PERÍODO DE COMPRAS

OFERTAS VÁLIDAS 
PARA TODO O MÊS

DE DEZEMBRO 2018

OFERTAS VÁLIDAS 
PARA TODO O MÊS

DE DEZEMBRO 2018

LINGUIÇA CUIABANA
CARDEAL

Pacote

24,99

CONTRA FILÉ GRILL
IMPORTADO

Kg

34,99

PICANHA PULL
URUGUAIA

Kg

49,99

Feliz Natal para tod
 ns Clientes!

   QueoNatalsejaum
momentodeluzeharmonia
equeoAnoNovotraga

muitasalegrias!
EquipeMaxCarnesSatélite

Proposta ainda precisa ser votada no plenário do Congresso; análise deve 
acontecer na semana que vem

A Comissão Mista de 
Orçamento (CMO) 
a p r o v o u  n e s t a 

quinta-feira, 13, a proposta 
orçamentária para 2019, a 
primeira do futuro governo 
Jair Bolsonaro. O texto, que 
ainda precisa passar pelo 
Congresso Nacional, eleva 
o valor do salário mínimo de 
954 reais para 1.006 reais.

O l íder  do  governo 
no Senado, Romero Jucá 
(MDB-RR), afirmou em 
sua conta no Twitter que a 
votação no plenário deve 
ocorrer na próxima terça. 
Mas o presidente da CMO, 
deputado Mário Negromonte 
Jr. (PP-BA), disse que espera 
a votação apenas para quarta 
ou quinta da semana que 

vem, devido às cerimônias de 
diplomação dos eleitos que 
ocorrerão nos estados.

PUBLICIDADE
O PP é a bancada que 

m a i s  t e m  a m e a ç a d o  a 
apreciação do Orçamento 
ainda em 2018 porque quer 
emendas e maior espaço no 
futuro governo. Questionado 
sobre a possibilidade de 
parlamentares que não se 
reelegeram e os novos eleitos 
que iniciarão mandato em 
2019 brigarem por emendas, 
Negromonte Jr. disse que não 
trabalha com a hipótese de o 
Orçamento não ser aprovado 
pelo plenário ainda este ano.

Bolsa Família
O relator da proposta, 

senador Waldemir Moka 

(MDB-MS), acatou emendas 
parlamentares que elevaram 
o valor dos investimentos, 
inicialmente estimados em 
27,4 bilhões de reais. Esse 
aumento abriu caminho para 
que o relator liberasse parte das 
despesas com o Bolsa Família 
que estavam condicionadas 
à aprovação de um crédito 
suplementar em 2019 para 
evitar o descumprimento da 
chamada “regra de ouro”, que 
impede a emissão de dívida 
para pagar despesas correntes. 
O crédito é a única exceção 
que permite usar dinheiro 
obtido no mercado a partir 
de emissão de títulos para 
bancar gastos com salários e 
benefícios.

Com isso, as despesas 
condicionadas do Bolsa 
F a m í l i a  c a í r a m  d e  1 5 
bilhões de reais (metade do 
orçamento do programa) 
para 5,7 bilhões de reais. A 
liberação era forte demanda 
dos parlamentares, embora 
a equipe econômica tivesse 
garantido que os gastos livres 
eram suficientes para garantir 
os pagamentos do programa 
até pelo menos junho de 2019 
(tempo para aprovar o crédito 
suplementar).

Por Estadão Conteúdo

FELIZ NATAL
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Ações da Subprefeitura de São Mateus
Reforma de galeria na Rua Ayrton Senna

A S u b p r e f e i t u r a 
São  Mateus  e s t á 
real izando,  desde 

o dia 1º de dezembro,  as 
obras de reforma de galeria 
na Rua Ayrton Senna, Jd. 
São Francisco, Distrito de 
São Rafael. Essa obra, é uma 
galeria de passagem que 
levará até o córrego as águas 
pluviais que desembocam 
no local, para melhorar o 
escoamento. 

A água de chuva que 
escorre pelo telhado, pela 
calha e pelos ralos tem que 
seguir para os bueiros nas 
ruas, onde estão as galerias 
pluviais. Ela será naturalmente 

levada para os rios e córregos. 
Já o esgoto do banheiro, 
lavanderia, cozinha e lavabo 
vai para a rede coletora, 
embaixo da terra, e depois 
para a estação de tratamento. 
Quando os ralos e calhas 
de uma casa estão ligados 
à rede coletora de esgoto, a 
tubulação não dá conta do 
recado. Principalmente no 
verão, quando o volume de 
chuvas é muito grande.

De acordo com a empresa 
responsável por esse serviço 
na cidade de São Paulo, 
quando a rede coletora de 
esgoto entope, o esgoto volta 
pelos ralos e invade a casa 

ou prédio.A parte baixa do 
imóvel alaga, provoca mau 
cheiro e a sujeira, aumenta o 
risco de doenças, sem falar 
que as tubulações podem 
romper, dentro de casa ou 
na rua.

Os funcionários da Sabesp 
tem como realizar diversos 
testes que podem indicar se 
a água de chuva e o esgoto 
estão separados. Quando se 
lava o quintal, a água escoada 
tem de sair na sarjeta, na rua. 
Já a água do banho, da pia ou 
da descarga precisa passar 
pela caixa de inspeção. Basta 
abrir a tampa dela, em geral na 
garagem ou na calçada, e ver 
se esse esgoto está passando 
por lá. 

Se você está construindo, 
fique atento para que a água 
de chuva e o esgoto estejam 
sempre separados. Se seu 
imóvel já está pronto ou foi 
comprado de terceiros, fique 
de olho se a água de chuva 
vai para a sarjeta. Não jogue 
óleo de fritura na pia, pois ele 
entope a tubulação. Com isso, 
o esgoto volta para dentro 
de casa e lembre-se: Lugar 
de lixo é no lixo. Não jogue 
embalagens, roupas íntimas, 
preservativos, cabelos ou 
absorventes na privada.

Corte de mato no córrego Venda Velha

O dia 05 de dezembro 
f o i  d e  i n t e n s o 
trabalho na Avenida 

Forte do Leme, Jd. 3 Marias, 
Distrito de São Mateus. A 
Subprefeitura São Mateus 
iniciou o serviço de corte 
de mato nas margens do 
córrego Venda Velha. O corte 
de mato e grama é realizado 
pela Prefeitura em canteiros 
centrais e laterais de ruas, 
praças, córregos, escadarias, 
vielas, viadutos, pontes, ruas 
e terrenos públicos em toda 
a cidade. Vale destacar que 
esse córrego foi um dos que 
participaram do Programa 
Córrego Limpo. 

Quando um munícipe 
identificar a necessidade de 
corte de mato e grama em 
canteiros centrais e laterais 
de ruas, praças, córregos, 
escadarias, vielas, viadutos, 
pontes, ruas e terrenos públicos 
é possível solicitar o serviço, 
pelos seguintes canais: 

- Aplicativo SP156;
- Portal de Atendimento 

SP156;
- Central SP156;
- Praças de Atendimento 

das Subprefeituras;
- Descomplica SP São 

Miguel: Rua Dona Ana Flora 
Pinheiro de Sousa, 76, Vila 
Jacuí, de segunda a sexta-feira, 
das 08h às 17h.

Vale lembrar que é um 
serviço gratuito e está dentro 
das atribuições de zeladoria 
que a Prefeitura de São Paulo 
realiza.

Para que as equipes iniciem 
o trabalho, são realizadas as 
seguintes etapas: 

- solicitação por meio 
dos canais de atendimento da 
Prefeitura;

- vistoria ao local indicado 
e avaliação das condições 
do local para determinar a 
necessidade e  urgência 
do serviço e organizar a 
programação conforme as 
prioridades.

- caso haja necessidade 
de  capinação ou roçada em 
calçada, calçadão, escadarias 
ou vielas, viadutos ou pontes, 
vias públicas ou terrenos 
públicos, casos em que a 
responsabilidade pela execução 
do serviço é da Autoridade 
Municipal de Limpeza Urbana 
(AMLURB), a Subprefeitura 
aciona a AMLURB para que 
o serviço seja realizado pela 
empresa com a qual aquela 

instituição tenha contrato 
ativo;

- havendo necessidade de 
capinação ou roçada de praças, 
canteiros ou córregos, casos 
em que a responsabilidade 
pela execução do serviço é da 
Subprefeitura,  a solicitação é 
inserida na programação dos 
serviços;

- a ordem de serviço é 
encaminhada para a equipe da 
empresa com contrato ativo 
para a execução dos serviços.

- capinação ou roçada é 
executada e os resíduos são 
levados para aterro sanitário.

Caso o mato esteja em 
calçada de imóvel particular ou 
em terreno particular, ou nos 
casos em que a Prefeitura não 
executa o serviço de capinação 
e roçada, o/a responsável pelo 
imóvel será notificado pela 
Prefeitura para providenciar a 
capinação ou roçada do local.

Operação tapa - buraco na 
Rua Solange da Pureza

A Subprefeitura São 
M a t e u s  c o n t i n u a 
e f e t i v a  n o s 

atendimentos dos SAC´s 
referentes aos serviços de tapa 
- buraco em todo território. 
No dia 05 de dezembro, a 
Rua Solange da Pureza Santos 
Lemos, no Sítio dos Franças, 
Distrito do Iguatemi, recebeu 
a equipe de tapa buraco pela 
manhã e teve as solicitações 
referentes à essa localidade 
atendidas.

A operação tapa – buraco 
é um conserto no asfalto 
feito pela Prefeitura, através 
da empresa contratada, em 
que no lugar onde surgiu um 
buraco faz a substituição do 
asfalto velho em toda a área ao 
redor do buraco a partir de um 
corte, preenchendo-se então o 
local com asfalto novo.

To d o  m u n í c i p e ,  a o 
identificar um buraco no 
asfalto que deva ser tapado 
para evitar que cause acidentes 
ou danos a veículos, pode 
realizar solicitar o serviço 
através dos seguintes canais 
de atendimento:

- Aplicativo SP156
- Portal de Atendimento 

SP156
- Central SP156
- Praças de Atendimento 

das Prefeituras Regionais
- Descomplica SP São 

Miguel: Rua Dona Ana Flora 

Pinheiro de Sousa, 76, Vila 
Jacuí, de segunda a sexta-
feira, das 08h às 17h.

É um serviço gratuito, 
com prazo de 45 dias para a 
prestação do serviço, sendo 
suas principais etapas:

- solicitação por meio 
dos canais de atendimento da 
Prefeitura;

- realização de vistoria pelo 
técnico(a) da Subprefeitura 
no local indicado e inserção 
do serviço de tapa-buraco na 
programação, de acordo com a 
urgência do atendimento;

- é gerada uma ordem de 
serviço para a equipe da empresa 
contratada para execução do 
conserto no asfalto;

- é realizado recorte e 
retirada do asfalto em volta do 
buraco e a área é raspada para 
deixá-la pronta para receber o 
asfalto novo, que é aplicado 
no local logo após o recorte do 
asfalto;

- caso o buraco tenha 

sido aberto pela SABESP, 
C O M G Á S  o u  o u t r a 
concessionária de serviços 
públicos, a responsabilidade 
por fechar o buraco e fazer o 
conserto do asfalto é dessas 
instituições e por isso  a 
solicitação será encaminhada 
para lá e finalizada no sistema;

-  s e  f o r  r e s u l t a n t e 
de problema em galeria 
subterrânea que conduz água da 
chuva, será realizado o conserto 
da galeria antes da execução do 
tapa – buraco;

- para garantir a qualidade 
do serviço do Tapa-Buraco 
ele não é realizado em dias 
chuvosos, o que pode resultar 
em alterações na programação;

- a operação tapa -buraco 
não substitui o recapeamento 
da rua, que pode ser necessário 
nos casos em que não se 
trata de apenas um ou alguns 
buracos isolados - nesses casos 
também deve ser solicitado o 
recapeamento da rua.
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Projeto cofrinho na 
EMEF José Maria Whitaker  

No 2º semestre letivo de 
2018, as turmas dos 
2ºs anos do Ensino 

Fundamental  da EMEF 
WHITAKER, desenvolveram 
o Projeto de aprendizagem  
matemática inti tulado “ 
Projeto Cofrinho’’.

Durante o Projeto as 
crianças aprenderam  a 
economizar  e tinham um 
objetivo, ir ao Habib´s  por em 
prática alguns conhecimentos 
de educação financeira e dar 
um destino final ao dinheiro 
que economizaram. 

O  P r o j e t o  e m  s e u 
desenvolvimento proporcionou 
aos alunos o conhecimento de 
noções monetárias, o uso da 
moeda nacional, pesquisa em 
livros de educação financeira 
na Sala de Leitura da escola, 
pesquisa e realização de 
atividades diversas na sala 
de informática, organização 
de um mercadinho, o uso da 
calculadora e ampliaram seus 
conhecimentos do cálculo 

Educação

matemático.
O sucesso do Projeto 

foi alcançado pois tivemos a 
importante participação e apoio 
das famílias dos alunos e o 
trabalho coletivo das equipes de 
professores e a equipe gestora.

Em 30 de novembro de 
2018, concluímos  o Projeto 
com a caminhada ao HABIB’S, 
na ocasião tivemos o apoio de 
alguns pais e mães de alunos 

dos 2º anos A, C e D, estes 
familiares acompanharam as 
crianças juntamente com as 
professoras: Aline, Marisa, 
Iraci, Lilian, Maisa e a 
Coordenadora Pedagógica 
Natalina.

As educadoras ficaram 
muito satisfeitas com o apoio 
destes familiares e a recepção 
e parceria do Habib’s para que 
o Projeto fosse concluído com 
sucesso. 

Inaugurada a pista de Skate 
no Jardim Iguatemi

A Subprefeitura e a 
S u p e r v i s ã o  d e 
Esportes inauguraram 

no último domingo (02) a pista 
de skate para a comunidade 
entre as ruas Confederação 
dos Tamoios e Rua Heliodoro 
de Paiva no Jardim Iguatemi. 
O projeto da pista começou a 
ser executado em agosto de 
2018, e foram finalizadas em 
novembro.

A realização dessa pista 
foi possível partir de uma 

emenda parlamentar  do 
vereador Gilson Barreto, em 
que a subprefeitura realizou 
a obra. A expectativa é que a 
pista de skate não sirva apenas 
para lazer entre os moradores, 
mas também seja um local 
para que adeptos realizar 
pequenas competições.

As equipes de zeladoria 
executaram serviços extras de 
adequação no espaço como: 
plantio de grama, pintura de 
corrimão com guarda copo 

e limpeza geral. Na parte 
artística temos a presença 
de grafiteiros da região que 
grafitaram o redor e a parte 
interna da pista.

Lembrando que o Skate 
se tornou um esporte oficial 
e  e s t a r á  na s  p róx imas 
Olimpíadas de Tóquio em 
2020 como parte de uma 
reforma iniciada pelo COI 
para  que esportes  mais 
popu la r e s  e s t e j am nas 
próximas edições.

Estufa escola produz mudas 
orgânicas em São Mateus

A Subprefeitura São 
Mateus e a Associação 
dos Agricultores da 

Zona Leste (AAZL) firmaram 
uma nova parceria com o 
objetivo de reativarem as 
atividades da estufa que está 
localizada na Avenida Ragueb 
Chofhi, 822. Essa estrutura foi 
possível a partir do programa 
Escola Estufa Lucy Montoro, 
criado em 2008, para estimular 
a produção de hortaliças e 
vegetais, plantas aromáticas, 
espécies para paisagismo, 
além de retomar o conceito de 
hortas comunitárias, além de 
possibilitar aos participantes o 
aumento de renda e a melhora 
da alimentação, promovendo 
a inda  uma  r eeducação 
alimentar.

A  p a r c e r i a  e n t r e 
subprefeitura São Mateus e 
Associação dos Agricultores 
da Zona Leste vem de quase 
uma década, desde a sua 
formação em 2009. De lá 
pra cá, muitas coisas foram 
conquistadas, sendo as mais 
recente a declaração de 
conformidade orgânica para 
12 de seus associados, fato 
novo para uma associação 
de agricultores na cidade, 
que é pioneira em agricultura 
urbana em São Paulo.

Em 2018, a subprefeitura 
ampliou a parceria com a 
AAZL e apoiou um novo 
projeto: a produção de mudas 
orgânicas com o objetivo 
de fornecer, a princípio, aos 
agricultores que participam 
da associação. Essa iniciativa 
pretende melhorar o acesso 
às mudas que vão qualificar a 
produção. A estufa onde estão 
produzidas foi cedida também 
em parceria com a Secretaria 
Municipal do Trabalho, via 
Coordenadoria de Segurança 
Alimentar e Abastecimento.

Pensando assim, a AAZL 
escreveu um projeto para 
O Fundo Socioambiental 
CASA, uma organização não 
governamental, sem fins de 
lucro, que financia pequenos 
projetos, e fortalecimento de 
capacidades, para iniciativas 
socioambientais de ONGs 
e grupos comunitários na 
América do Sul, de forma a 
dar apoio a  muitos projetos 
com pequenos valores ao 
invés de apoiar  poucos 
projetos com grandes valores. 
Estes pequenos investimentos, 
aliados a uma visão integrada 
do território, geram impactos 
significativos e de forma 
distribuída. O recurso é 
repassado diretamente para 
a instituição realizadora e 

acompanhado de perto através 
de relatório e visitas inloco.

A gestão de despesas 
com a produção é  uma 
preocupação da  equipe 
técnica da Associação, “com 
esse projeto pretendemos 
colaborar com o planejamento 
de plantio, reduzir custos na 
obtenção das mudas e com 
incentivo da Prefeitura de 
São Paulo queremos ampliar 
o projeto e fornecer mudas e 
insumos para outras inciativas 
de plantio na região”, afirma 
Andreia Perez Lopes, Diretora 
Financeira da AAZL.

Para Andreia, tudo isso 
reforça a imagem de São 
Mateus como distrito pioneiro 
na prática da agricultura 
orgânica na Zona Leste, pois 
através dela contribuímos 
com a promoção da segurança 
alimentar e nutricional de 
nossa população, geramos 
oportunidades de emprego 
e renda, além de dar uma 
contribuição na paisagem 
do bairro, com locais bem 
cuidados atraímos a atenção das 
pessoas que passam a colaborar 
com a preservação do local, 
também ajuda na regulação 
do microclima, barragem 
de ruídos, manutenção da 
biodiversidade, entre outros 
benefícios.

Professoras: Aline,  Marisa,  Iraci,  Lilian,  Maisa e a Coordenadora Pedagógica Natalina

Pietra Mendonça
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Colégio Santa Bárbara celebra quase 5 décadas 
de serviços na região de São Mateus 

O Colégio Santa Bárbara 
comemorou em grande 
estilo seus quase 50 

anos de uma educação de 
qualidade e sobretudo regada 
muito amor. 

Fundado nos anos 70 por 
uma jovem professora que 

sempre acreditou no ideal de 
educação a “Tia Luiza”,  uma 
das primeiras professoras a 

colocar os pés na recém fundada 
escola municipal do bairro a 
EMPG José Maria Whitaker, 
e  que,   vendo a carência que 
havia no quesito Educação 
Infantil  criou o Externato 
Chapeuzinho Vermelho, que  
sempre foi uma escola movida 
pelo  carinho e amor de sua 
fundadora, essência  que se 
mantém até os dias de hoje. Nos 

anos 90 numa atitude inovadora 
a equipe da escola promoveu 
uma votação  entre alunos e  

colaboradores para determinar 
o novo nome da escola, já 
que o nome Chapeuzinho 
Vermelho se tornara infantil 
demais, pois a  escola já tinha 
até a 8ª série, atitude essa que 
já demonstrava preocupação 
no desenvolvimento do 
protagonismo e liderança 

nos alunos, assim como de 
toda comunidade escolar. A 
partir daí a escola não parou 
de crescer, porém sem perder 
as características que sempre 
fizeram com que a escola 
se destacasse no cenário 
educacional em nossa região 
que são o acolhimento, 
tratamento individualizado e o 
amor a educação. 

E para comemorar essa 
linda trajetória os alunos e 
equipe do colégio, montaram 
uma linda mostra cultural para 
recordar essas décadas tão ricas 

em história, acontecimentos 
e fatos importantes, um 
verdadeiro túnel do tempo em 
que a escola esteve sempre 
presente na sociedade. 

As apresentações dos 
pequenos rememoraram 
músicas marcantes dessas 
décadas e os fizeram voltar 

no tempo, foram do Rock and 
Roll, passando pela Discoteca 
e os bailinhos de garagem até 
os dias atuais.  

Todas as décadas foram 
exploradas em todas as suas 
nuances, e os alunos como 
sempre deram um verdadeiro 
show em suas apresentações 
e  os visi tantes f icaram 
visivelmente nostálgicos por 
reviverem momentos especiais 
e marcantes os quais também 
fizeram parte de suas trajetórias 
de vida. 

Palavras de sua fundadora 

professora Luiza Pássaro:
“Aqui todo aluno é um 

ser único e especial, e não 
um número, e tem que ver 
valorizado acolhido e respeitado 
como um ser de potencial 
infinito, que foi feito para 
brilhar, sendo a escola um local 
para se desenvolver pessoas 

para que elas consigam realizar 
seus sonhos, com ética, respeito 
ao próximo   e solidariedade, na 
busca por um  mundo melhor !”

Palavras do seu Diretor 
João Artur:

“É realmente incrível ver 
como tanta coisa já se passou 
nessas quase 5 décadas, foram 
planos econômicos, políticas 
mundiais, fatos históricos e 
culturais, e que mesmo com 
todas essas mudanças nossa 
escola se mantém viva, com  
o mesmo ideal e essência  de 
servir a sociedade e promover 

o bem comum através da 
educação, porém sempre na 
busca de se manter atual e 
na vanguarda  através da sua 
prática educacional,  sempre 
com foco no  humano! “

P a r a b é n s  a l u n o s , 
familiares e equipe CSB, vocês 
são  nosso orgulho !

Única universidade 
pública virtual
gratuita do país

Única universidade 
pública virtual
gratuita do país

Secretaria de EducaçãoSecretaria de Educação

8 cursos de graduação 
com ensino padrão USP, 
Unicamp e Unesp.

42 mil vagas gratuitas. 

 Aluno de Engenharia da Computação

 Leonardo é defi ciente visual e teve 
 o material adaptado para sua condição.

Leonardo Ferreira

330 polos com
infraestrutura física para 
atividades presenciais 
em 287 municípios. 

Saiba mais em
      univesp.br

COM A UNIVESP, 
A EDUCAÇÃO DO ESTADO 
DE SÃO PAULO MELHOROU. 
A VIDA DO LEONARDO 
TAMBÉM.

João Arthur, Luiza Pássaro e Débora Ferreira
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Gazeta São Mateus

Cerca de 80 pessoas prestigiaram o jantar de confraternização entre amigos, promovido pelo jornal Gazeta São Mateus no dia 14. O local escolhido foi o 
restaurante O Petisco, na Cidade Satélite em São Mateus que com acolhida perfeita e bom atendimento foi ótimo anfitrião.

A maioria dos participantes era composta de lideranças de diversos setores da sociedade saomateuense; lideranças populares, políticas, empresariais e 
autoridades  de segurança jantaram, trocaram presentes, visto que entre os que compareceram 52 estavam participando do amigo secreto.

Antes mesmo da troca de presentes o ambiente era de descontração de conversas sem fim, mas a alegria, gozações, brincadeiras e gargalhadas foram ouvidas com 
mais intensidade nas trocas de presentes. Diversão e confraternização foram as palavras de ordem muito bem aproveitada pelos que participaram.

Durante o evento o Rotary Clube São Mateus surpreendeu a equipe do jornal concedendo a este um certificado pelos 25 anos de bons serviços prestados pelo 
veículo ao que a diretora do jornal Lucy Mendonça agradeceu.

Saúde, Paz e Prosperidade
Queridos amigos, todos nós temos rotinas agitadas que, por vezes, podem ser cansativas e custosas. Por isso que nesta época 

de festas de fim de ano é tão imprescindível valorizarmos as pessoas que fazem diferença em nossas vidas.

Nossa equipe dá muito valor para todos que trabalham conosco e têm um carinho especial por todos os clientes que, como 
vocês, fazem o nosso trabalho ter um significado especial.

Que a união e o sentimento de caridade e de boa vontade se estendam pelo próximo ano e que nossas ações sejam sempre 
recebidas com muita alegria e carinho.

Desejamos um Natal de muitas felicidades, paz e harmonia e um ano novo repleto realizações. Boas festas!

promove jantar de confraternização

Fotos: Orlando de Morais e Mary Fala Xis
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SE O SEU OBJETIVO É ALCANÇAR A TODOS, NÓS PODEMOS TE AJUDAR.

contato@vivazdigital.com.br

www.vivazdigital.com.br

+ 55 11 3428-6240

Websites Aplicativos Social Media Impressos Marketing Identidade Visual

Página 10                  2ª quinzena de Dezembro de 2018Gazeta São Mateus


